

Y O S A N O

広報よさの No.91

2013

9

●今月の表紙

サマーチャレンジ2013

(8月8日撮影)

●主な記事

02 第3回全国女性町長サミット2013 inよさの

04 平成25年度町政懇談会 Q&A

20 上限200円バス



特集

第3回全国女性町長サミット2013

～みんなの元気が地域を変える～

inよさの



2日目歓迎レセプション集合写真 左から、河井規子さん(京都府木津川市長)、太田貴美(京都府与謝野町長)、原明美さん(大阪府田尻町長)、柿沼トミ子さん(全国地域婦人団体連絡協議会会長)、真瀬宏子さん(栃木県野木町長)、佐村知子さん(内閣府男女共同参画局長)、清水ひろ子さん(兵庫県播磨町長)、吉廣啓子さん(福岡県苅田町長)

全国の女性町長、与謝野町へ集まる！

全国の5人の女性町長が2年に一度一堂に会し、地域振興・男女共同参画・子育て支援など、それぞれのまちの取り組みを発表し、地方自治やまちづくりについて情報交換や政策提言を行う「全国女性町長サミット」が8月7日から9日までの3日間、与謝野町で開催されました。第1回は、2010年2月に北海道東神楽町で、第2回は2011年11月に福岡県苅田町で開催され、今回で第3回目となります。

真瀬宏子さん(栃木県野木町)、原明美さん(大阪府田尻町)、清水ひろ子さん(兵庫県播磨町)、吉廣啓子さん(福岡県苅田町)、太田貴美(与謝野町)の5人の町長が参加し、交流・連携を深めました。

このほかにも、元京都府副知事で現在は内閣府男女共同参画局長の佐村知子さん、全国地域婦人団体連絡協議会会長の柿沼トミ子さん、北海道東神楽町前町長の川野恵子さん、埼玉県越生町前町長の田島公子さん、京都府木津川市長の河井



与謝野弦楽合奏団によるすばらしい演奏

女性団体との懇談会

1日目は天橋立を見学した後、リフレかやの里で「女性団体との懇談会」が行われました。

地元産野菜を使った料理、今西藤美さんと与謝野弦楽合奏団の皆さん総勢18人による演奏のおもてなしで、女性町長たちを迎えました。また、実行委員会の女性団体メンバーとの交流で和やかな時間を過ごしました。

町内視察

2日目は、江山文庫、ちりめん街道、旧尾藤家住宅、地域共生型福祉施設やすらの里、丹後ちりめん歴史館を視察しました。各町長は、自分たちの町にない景色、施設、文化に触れ、熱心に見たり聞いたりし、関心の高さがうかがえました。

歓迎レセプション

2日目の夜は、野田川わくわくばるを会場に地元特産品を使った手料理を囲んで「歓迎レセプション」が行われ、町内から女性団体など約100人が参加しました。

町婦人会、町商工会女性部、町食生活改善推進員連絡協議会による郷土料理などのおもてなしや、丹後の自然を守る会、手織サークルひまわりの会、男女共同参画4コマ漫画など各種団体等による活動・作品展示を行い与謝野町の産業、文化、施策、取り組みをPRしました。

また、与謝野町内で男女共同参画の推進に功績のあった方、団体へ感謝状の贈



右上/小牧さん 右下/糸井さん
左上/小池さん 左下/女性消防隊の皆さん

パネルディスカッション

最終日は、「男女の元気が地域を変える」をテーマに全国地域婦人団体連絡協議会柿沼トミ子会長の進行で5町長が意見を交わすパネルディスカッションが行われました。会場となった知遊館は約270人の来場者で熱気に包まれました。

オープニングには与謝野舞組、龍隊の元気いっばいの演舞で幕を開け、京都府知事、内閣府男女共同参画局長、京都府議会議長からそれぞれごあいさつをいただきました。

●野木町真瀬町長..わが町の各種委員の中に若い子育て中の母親が入ることで新鮮な意見を言ってくれる。「子育てしやすく住みやすいまち」を掲げている野木町では、母親たちの意見は貴重なものとして尊重している。

●田尻町原町長..女性の思いが施策に反映されるべ



あいさつする山田知事

きだと考えている。女性は生活者として具体的に物事をとらえ、暮らしに根差した提案を行う能力にたけていると思うので、女性の視点・発想が必要とされる時には、それをまちづくりに生かし、その期待に応えたい。

●苅田町吉廣町長..財源確保があつての「まちづくり」。39年間交付税不交付団体として自主自立のまちづくりを行ってきた。女性は福祉、教育に走りがちといわれるが、企業誘致など財政的な裏づけを図る努力も行い、女性だからと言われないよう頑張ってきた。女性には政治力、威厳がないと言われるが、今の政治に求められているのは「誠実力」だと考える。

●播磨町清水町長..播磨町の教育長、教育委員長、議会議長、図書館長、中学・高校の校長は女性で、議員も定員14人中6人が女性。播磨町では女性が珍しいものではなくなっている。また、さまざまなNPOが活動し、行政の隙間を埋めてくれることで、元気なまちづくりが行われている。

●与謝野町太田町長..今回他の町長から、自分たちが当たり前と思ってい



上/パネルディスカッションの様子
左/サミットアピール宣言をした5人の町長

第3回全国女性町長サミットアピール宣言

以上のように各町長は意見を交わしました。

「私たちは、女性の視点をまちづくりに活かしながら、男女が共に参画する社会を築いていくことの重要性を再確認するとともに、その実現には住民の皆様による『協働のまちづくり』をあらゆる分野において、『男女』で進めて行くことが必要不可欠で、今後のまちの発展を左右する重要なキーワードと考えます。学校、家庭、職場、地域において住民の皆様一人ひとりが自分ができることをまちづくりにしっかりと活かしていくという高い意識をもち、主役となって活躍していただくために、私たちは応援し、先頭に立って協働のまちづくりを進めていく」と5人の町長は力強く宣言しました。



◎特集2 平成25年度町政懇談会Q&A 子どもたちの未来を考える

平成18年度から開催してきた町政懇談会。8回目となった今年も、「小中学校、保育所(園)・幼稚園の再編について」にテーマを絞って開催しました。

テーマにあわせて小学校区ごとの9会場で開催し、合計366人の皆さんに参加いただきました。皆さんから出されたご意見ご質問と、その回答を抜粋し、内容ごとにまとめましたのでお知らせします。

◎平成25年度町政懇談会 会場別参加人数
総参加者数366人(男性256人、女性110人)

小学校区	開催日	人数		
		合計	男性	女性
桑飼	7月10日	53人	36人	17人
加悦	7月11日	28人	15人	13人
与謝	7月12日	47人	38人	9人
岩滝	7月17日	45人	25人	20人
三河内	7月23日	37人	24人	13人
岩屋	7月24日	43人	36人	7人
市場	7月26日	43人	33人	10人
山田	7月29日	41人	31人	10人
石川	7月31日	29人	18人	11人

すべての質問・意見と回答、および当日の配布資料は町ホームページまたは企画財政課・各地域振興課窓口でご覧いただけます。

認定こども園、 保育所(園)・幼稚園

Q 統合の計画は3地域にそれぞれ1つずつとなっているが、もう少し分散して数を増やして保護者に負担がかからないようにする方が本当の子育て支援ではないかと思うが。

A 野田川地域については2園にするつもりです。

Q 検討しましたが、2園の場合でも通園に関してはあまり変わらないと判断し、そうであれば同じ環境の認定こども園を地域に1カ所ずつ作らせていただく方が有効だと思えます。

Q 今は町内に8つ保育所(園)があるが、時間外保育も含めて保育時間にはばらつきがある。統一するのかが。

A 認定こども園の保育時間は8時間程度という説明だが、時間外保育は実施されるか。

Q 認定こども園は3カ所での運営とし、保育時間の統一を図りたいと考えています。また、認定こども園の基本の保育時間は8時間ですが、現行と同様に時間外保育を実施した

Q 11時間30分での運営を考えています。

Q 認定こども園にするということだが、何年ごろにという目標はあるのか。

A 岩滝幼稚園の老朽化もあるため、新しい認定こども園を設置するのは用地の問題等もありますが、平成27年には着手したいと考えています。

Q 他2カ所についても遅れないうち整備をしたいと考えており、できるだけ早い段階で同じ環境を考えたいと思います。

Q 認定こども園を保育所(園)・幼稚園と比較したときのメリット・デメリットを教えてください。

A 国の基準がはっきりしないので、明確には答えられませんが、保育所(園)・幼稚園のサービスから大きくは変わらないと考えています。

Q 保護者の方が働いている、働いていないで子どもたちを分けるのではなく、同じところで教育・保育を受けられる環境づくりを重視したいと考えています。

Q 保育料は試算はされているか。今と比べてどうなるのか。

A 保育料の基準を国で検討中という段階であり、試算には至っていません。基本的には現在の保育料の範囲に留めたいと考えていますが、まだわからない状況です。

Q 保育所(園)を統合することによる何らかのメリットを住民に対して打ち出してはどうか。

A 子どもにとって教育と保育を同じ場所で受けることができるのが最大のメリットです。保育士の配置も柔軟にでき、より良いサービスが提供できると考えています。現在では保護者の方のさまざまなニーズに配慮することができていませんが、早朝や夜遅くまで、また病気の時にも子どもを預けることといったサービスも提供することができるようになったり、さらに小学生に対しても学童保育を同じ場所でするということも考えられます。

Q 現在は子どもが少ないから目が行き届いているが子ども園になって子どもが増えたと行き届くか不安である。

A 町全体では511人に対して保育士100人で約5対1の比率となっています。

通常30対1と言われていた中でかなり手厚い状況です。

子どもが増えても保育士の質を高めて、見落としがないようにしていかなければいけないと考えています。また、障害のあるお子さんには加配保育士によって1対1で対応し園のなかで安定した生活ができるようにしています。

現実的には、財政的に厳しくなってきた保育料を減らすことができないこともあり、サービスの質を落とさないために再編するという考えもあります。

Q 保育料は現行の保育料をベースに考えているようですが、個人的な感覚としては高いと思う。3園を統合することで、3分の1とまではいかないだろうがコストダウンになるのだから、保育料に反映すれば、近隣からも入ってくるのではないかと思うので検討してほしい。

A 保育料は、所得に応じて、最高で7万2000円に抑えています。保育所の運営にかけられている経費が5億8000万円、1億3000万円をそのうちで保育料で賄っていますので差額

の4億5000万円を町が負担している現状です。消費税が上がった場合、財源の関係で町の負担が下がる可能性はありますが、国でも現在検討中ですので、現行の保育料を基本に検討されるのではないかと考えています。

Q 子ども園の1日の生活がイメージできない。

A 3歳以上の子どもについてはですが、午後2時までは幼稚園の生活をして、その後には保育所(園)の生活となります。場合によっては部屋を移動することもあります。そして延長保育をする子どもは居残り、他の子どもは帰宅します。

時間で区切って幼稚園、保育所(園)のサービスを提供するだけであって、中身は一緒。昼で帰る子どもと残る子どもがいるので、子どもにとって気持ちの面でどうかと心配になる場所ですが、経験上それは親が思うだけで子どもはそうは思いません。親が不安に思うと子どもも不安になるかもしれません。現在幼稚園に通う子どもはこれまでと同じで、保育所(園)の子どもは幼稚園の生活をして午後から保育所(園)の生活をするということになります。

Q 施設の改修等も必要になると思うが、認定こども園にするの費用対効果はどうなのか。また、保育士の人員配置については。

A 認定こども園は、施設を新たに作ることを基本方針としていますので、一時的に大きな費用がかかります。しかし、現在、1クラスあたりの園児数が少ないため、少ない人数に対して1人の保育士を配置していることが解消されるので人員費を削減できます。こうした費用削減によって施設整備にかかった費用がいつプラスマイナスゼロになるかは先のことになるとは思いますが、将来的に財政的な負担を減らす1つの方法だと考えています。

Q 幼稚園・保育所(園)では人数が減ってきていて危機的な状況だと聞いたが、危機的な状況に陥っている原因について究明されているのか。経営的には苦しいと思うが、町営だということにあぐらをかいているのか。

A 例えば、特に園児数が危殆的な状態にある三河内幼稚園では、預かり保育を実施するなど、昨年からの対策をとつ

※編集の都合上、実際の回答と一致しない場合があります。
※回答は、町政懇談会の時点のものです。



ています。しかし、抜本的な改善にならず園児数の確保には至らなかったため、来年度から3歳児保育を行うというかと考えています。

原因はいろいろとありますが、与謝野町において一番ニーズが高いのは保育時間の確保ではないかと思っています。

さまざまな角度から保護者のニーズに応えられるように、今後は認定こども園で保育所(園)・幼稚園のよいところを生かしていきたいと考えています。

小・中学校

Q 統合する予定の時には今よりも古くなっているわけだが、今のままの小学校を使用するのか。その時には建て替えるとか、直すとかあるのか。

A 小学校は耐震化工事も完了している、その分だけ寿命は延びていると考えています。平成34年までには、今から7、8年あるので不具合が出てきたら改修する必要も出てくると思いますが、現在の時点では、既存校舎を活用することを基本方針に考えています。

Q 耐震補強しているが、耐用年数が10年、20年も伸びるものではないかと考えている。新しいところに移るのがいいと思う。市場小学校は一番古い。たしかに面的には広いかもしれないが、古いところへなせいかないといけないのか？

A まずはその方針について、皆さんの意見を伺っています。当然寿命があるものです。現在では既存校舎を活用する方針ですが、将来的に校舎の改築は避けて通れません。今回は校舎を新しくする統合は行いませんが、耐震工事にあわせて、長寿命化工事も行っています。

Q 教室の数は増やさないと、児童数も増え、保護者も増える。例えば駐車場など施設の拡充も必要になるのではないかと。

A 人数が増えるのでさまざまな制約がかかることもあると思うので、皆さんの意見を踏まえながら協議を行ってきたいと考えています。

Q 仮に子どもの数が増えれば、統合の時期が延びることもあり得るのか。

A 当然増えることもありえます。平成34年の統合も

ら推計しています。

Q 児童たちがあいさつをするのでこちらもあいさつをしないと、というように地域のコミュニケーションの一つとなっている。大きな学校に行くと溶け込めない子もいるだろうし、最近不登校の子も増えていると聞くと、子どもにとってより良い環境というのはどういうように考えているのか。

A 子どもたちは学校だけ、やはり学校、地域、家庭が一体となって、地域の宝として育てていく必要があります。

Q スクールバスで通学となると確かにそうしたコミュニケーションは取りにくいと思います。新しい環境になれば、それに対応して考えていかなければならないかと思っています。地域にもいろいろとお願いしなければならぬかと思っています。

A 早く統合して欲しい。実際にいつから動き出すのか。

Q 今はまだ明言できません。早くにと言う要望があればそれに応えていきたいと考えています。意見をお聞きし、子ども・子育て会議での検討結果

あくまでも目安なので誤解のないようにご理解ください。1クラスの適正人数についても今後変更される可能性もあり、教室数の変更もありえます。

Q 児童はバスで通うこととなる。道路の整備などわかつている範囲で教えて欲しい。

A 野田川地域の小学校が仮に市場小学校に統合ということとなれば通学バスも必要と考えられます。具体的な計画はまだないので、統合が見えてきたら地域の皆さんと協議の場を持ち、形にしていこう。道路整備についても現在はまだ具体的な計画は持っています。

Q ゆくゆくは3校でも子どもが少なくなることが考えられる。学校はそんな簡単に何度か統合を繰り返すことは難しいと思うので、この際与謝野町で1つの小学校、1つの中学校ぐらい思い切った施策を展開してはと思う。

子どもの将来を考える上で数合わせ的に統合するのではなく、本当に子どもにとって何が大事かを考えて統合すべきと思う。

A 確かに一つのご意見だと思います。人数と学級数と教室数で説明しましたので数

を皆さんにお示しし理解いただくという手順となります。

Q 子ども・子育て会議からの回答は、平成27年。早くてもそれからとなりますが、地域からの要望が大きな力になるのでご一考いただけたらと思います。

Q 子どもをどう考えることが一番。平成34年という説明から、もっと先の話だと思っていたが、岩屋の話を知ると、2、3年のうちに統合となると、3年あれば学校だけの問題ではなく、育成会、野球チームなどいろんな団体にかかわってくる。子どもたちに準備をさせる期間が必要かと思う。

A 準備期間は必要です。与謝野町教育・保育環境検討委員会からの提言を受けて、町は基本方針を立てました。今後は子ども・子育て会議で方針が確定していくことになり、それから統合の話が出てくるので十分に考える時間はあります。じっくり検討したいと思えます。

Q 小学校の夏期休業日の短縮が条件整備につながっているが、条件整備になるのか。

A 小学校の夏期休業日の短縮が条件整備につながっているが、条件整備になるのか。子どもから教室のエアコンをなかなか入れてもらえないと聞いている中で、夏休みを短くす

合わせのように思われたかもしれないが、そのようには考えていません。

確かに長い期間で考えた場合、与謝野町で一つの小学校でいいという時代が来るかもしれないし、それだけの規模の学校を建てれば収容できますが、大きすぎると弊害も出てきたため国も推奨しなくなりました。

そう考えると今の与謝野町でどれくらいがいいのかと地勢的に考えると、3校程度がいいのではないかと考えています。

Q いずれにしてもこれは一つのたたき台であり、子どもの将来にとってどのような環境がいいのか、いろいろな意見を出していただき、ともに考えていきたいと思っています。

Q 通学する小学校の変更は1回とあるが、どういう意味か。

A 例えば、山田小学校と石川小学校を統合してから市場小学校に統合すれば、2回となります。そのような統合はしないということです。

Q 統合のタイミングは、小学校の変更は1回を越えないということであれば、その間に相当の小学校で生徒数が減

るのが条件整備となるのか疑問。

A 現行の学習指導要領の時間が増えたことよって、現在の時間数では足りない状況が起きています。また警報発令等により休校となるケースがあるのを補充しなければならぬこともあります。それが夏休みを早く切り上げる理由ですが、エアコンを教室に設置すれば夏休みを減らして授業ができます。したがって、エアコンを全ての教室に設置することがその前提となるため、条件整備としています。加悦地域はいち早くエアコンを整備しましたが、台風23号により整備途中で合併を迎えた経過があります。

Q 小学校を統廃合した後、現在、3年生までとしている学童保育はどのようになるのか。

A 放課後学童保育を現在3年生までとしています。昨年までは希望すれば4年生も受け入れていましたが学童保育施設の容量が足りないことや、指導員が足りないことから、今年からこのように実施しています。

現在、国において4年生以上も学童保育を受けることができ

る。現在、国において4年生以上も学童保育を受けることができ



Q 今後の児童の数等が端数まで推計されているが、そもそもこの数字は何を元にしているのか。もう少し詳しく説明できるものが必要ではないか。

A すでに実際に生まれて、これから入学してくる児童の実数があるので、その数か

骨粗しょう症ってどんな病気？
 骨は身体を支え、内臓を保護し、筋肉とともに身体を動かしたり、カルシウムを貯蔵する役割があります。骨は一度つくられると「一生変わらないもの」と思われがちですが、実は骨も活発な代謝をくり返しています。骨量は思春期に最大に達します。40歳半ばまではほぼ一定に保たれますが、40歳後半頃から徐々に低下します。丈夫でしなやかな骨を保つためには、古い骨を壊し、たえず新しい骨に作り変える必要があります。これを骨代謝といいます。ところが、骨のもとになるカルシウムの摂取が不足したり、歳をとるにしたがって骨をつくるためのホルモンが不足してくると、作られる骨の量よりも、壊される骨の量が多くなります。こうして、骨量が減り、骨がもろくなつて「骨粗しょう症」になります。

骨粗しょう症で骨が弱くなると、小さいな動作で骨がつぶれたり、転んで簡単に骨折してしまいます。高齢者の場合、骨折から寝たきりになる可能性が高く、それによって生活の質がぐんと下がってしまいます。

骨粗しょう症の危険信号！

- 以前に比べて身長が低くなった
- 腰や背中に痛みがある
- 背中が丸くなってきた

当ではまる項目がある人は、骨粗しょう症の可能性ががあります。これらの症状は徐々に起るため、なかなか気が付くと気づきません。気がついたときにはかなり進行していたという人も少なくないのです。

更年期以降の女性は、要注意！
 骨粗しょう症は、1300万人の患者さんがいると推定されていますが、圧倒的に女性に多く、患者数の約8割を占めています。その原因は、女性ホルモン「エストロゲン」の分泌量の減少です。エストロゲンは丈夫な骨を保つなど、さまざまな働きで女性の身体を守っています。しかし、更年期になるとエストロゲンの分泌が急激に減ってしまうため、骨量が減り、骨粗しょう症が起りやすくなります。骨密度は、簡単な検査で分かります。専用の測定器で痛みもなく、短時間で測定することが出来ます。町でも20歳から70歳の女性を対象に毎年検診を行っているのです。ぜひ受けてみましょう。

丈夫な骨づくりをしよう！
 骨粗しょう症になる要因には、加齢の他にも体質など自分では避けられないものと、普段の生活習慣で避けられるものがあります。避けられる要因を見直し、自分でコントロールできるものは早めに改善をしていきましょう。

●正しい食生活
 特に重要なのはカルシウムの摂取ですが、カルシウムの吸収を助けるビタミンD、骨が作られるのを助けるビタミンK、さらに、タンパク質、ミネラルなどさまざまな栄養素を摂取することも大切です。必要な栄養素を過不足なく摂るために、毎日の食事をバランスよく考えましょう。

●適度な運動
 骨を丈夫にするには、運動量を増やし骨に適度な刺激を与えることも必要です。運動することで体内のカルシウムが有効に使われ、骨量の増加や維持につながります。また、運動することで筋力やバランス感覚も養われて転倒しにくくなるため、骨折も予防できます。決して無理はせず、自分に合った運動を継続することを心がけましょう。

●その他
 日に当たることで、体内でのビタミンDが増え、腸でのカルシウムの吸収を助けます。強い紫外線に注意し、適度に日光浴をしましょう。一方で、過度のアルコールやカフェイン摂取、喫煙は、腸でのカルシウムの吸収を阻害する作用があり、骨粗しょう症になるリスクが高くなります。思い当たる人は、早めの改善を心がけましょう。

できることから生活習慣の改善を始め、いつまでも元気で過ごせる身体を目指しましょう。

京都府消防協会長表彰旗受賞調査
 において規律・活力ある訓練を披露！！



調査官に人員報告する 澤田団長

7月28日、炎天下の大江山運動公園グラウンドを会場に、京都府消防協会長表彰旗受賞調査が行われ、与謝野町消防団が全団を挙げて調査官に各種訓練を披露しました。

表彰旗は、規律厳正にして、技能熟達し、かつ、各般の施設充実し平素能く消防の使命達成に努め、その成績抜群であり、一般の鑑とすべき消防団に対し贈られるものであり、表彰調査後には、調査官講評において最高の評価をいただきました。

【訓練披露内容】

- 礼式訓練…ひまわりふれ愛隊（女性消防隊）
- 各個訓練…加悦第1分団、加悦第3分団、野田川第4分団
- 小隊訓練（停止間）…岩滝第1・2分団
- 小隊訓練（行進間）…野田川第5分団
- 中隊訓練…加悦第2分団、岩滝第3・4分団、野田川第3分団
- 操法訓練（小型ポンプ）…野田川第1分団
- 操法訓練（ポンプ車）…野田川第2分団
- 火災想定訓練…加悦第1分団、加悦第3分団、野田川第4分団



中隊訓練を披露する団員

消防防災フェア2013を開催します

【日時】9月29日（日）
 【時間】午前10時～午後1時30分
 【会場】野田川わーくばる
 【テーマ】未来のために 安心・安全のまちづくり

消防防災フェアは、消防・防災の意識の向上を図り、気軽に消防や防災について体験する機会として消防団が開催します。多くの皆さまのご来場をお待ちしています。

【フェア内容】

- 炊出訓練
- 煙体験
- 起震車体験
- レスキュー訓練
- 消火体験（水消火器）
- 車両展示・各種展示（消防ポスター、救急資材、防災グッズ他）
- キッズコーナー（防災カルタ他）

平成25年度全国統一防火標語「消すまでは 心の警報 ONのまま」

ちりめんまるごとミュージアム

【日時】平成25年10月13日（日）
 【時間】午前10時～午後3時30分
 【場所】ちりめん街道（与謝野町加悦）
 【内容】昭和レトロをテーマにした着物ショーや、ちりめんパレードのほか、昭和モダンを感じる写真や物品の展示が行われます。

YOSANOオータムフェスティバル2013

【開催日】平成25年10月27日（日）
 【時間】午前10時～午後3時
 【場所】岩滝体育館およびその周辺
 【内容】地元農産物・特産品の販売ブースや、町内商工業者・団体のフードブースなどが多数出店する産業祭。今年は華やかな着物ショーがイベントを盛り上げます。

新番組 よさの句めぐり

9月から有線テレビでの放送を開始します。月ごとに町内の句会の様子をご紹介します。第1回の放送は、江山文庫で開催されている江山文庫吟行会です。

【問い合わせ】 教育委員会 ☎43-2193

丹後建国1300年記念事業「丹後国遷政」歴史連談

【第1回】9月22日（日）丹後国前史いわゆる「丹後王国」の実像
 【第2回】9月23日（祝）丹後国の中枢「国府と国分寺」（仮称）
 【第3回】9月28日（土）塩・鉄、丹後国「国産品」の生産と流通
 【時間】いずれも午後2時～
 【会場】第1～3回は加悦保健センター元気館
 【その他】定員60人、参加無料、事前申し込み不要、当日先着順

ア メリカの古いことわざにこのような言葉があります。「二人で一緒に寝ると互いに温め合えるが、一人ではそうはいかない。一人で戦っている人は攻められやすく打ち負かされやすいが、二人で背中を合わせて戦えば打ち勝てる。三人ならばもっと良い、三本の紐でよられた綱は簡単には切れない」。

9月はアメリカでは進学・進級の季節です。今月の記事では私の中学校進学の際にあった出会いと友情について書きたいと思います。

中学校の入学式の日のことをよく覚えています。小学生の時の友達は皆別の中学校に進学したため、私は一人ぼっちでした。子どもの頃は本当に内気で、進学したときの一番の心配事は勉強や成績ではなく友達を作ることでした。入学式の前日、「友達を作る手助けをしてください」とお祈りしたことを覚えています。



ビートと砂漠横断をしました！(右が筆者)

そんな入学式の日、ビートという男の子が私に話しかけました。彼は私に「僕の兄と君の兄は友達だと思う。僕らも友達にならない？」と言いました。もちろん私は「いいよ！」と答えました。

この時、私は友達ができたことに大変感謝するばかりで、この一瞬が私の人生に与えた衝撃にまでは考えが及びませんでした。

ビートと私はすぐに仲良くなりました。私たちはともに同じ高校、同じ大学に進学しました。お互いの結婚式でも共に介添人を務めました。私たちは今でも大親友です。現在ビートは医者になるために医大で勉強をしています。私は日本で英語を教えています。私たちはお互いに遠く離れていますが、友情でつながっています。

なぜ私はこのような話をするのでしょうか？私は人間とはまわりの人たちの影響で形作られるものと信じています。親友は黄金より価値があるものです。真の友達とはともに困難を乗り越え、喜びを分かち合う人です。私は皆さんに友達と真の友情を結ぶことを勧めたいと思います。

もし、あなたに本当の友達と呼べる人がいなくても心配しないでください。あなたと友達になりたいと思っている人が絶対にいます。他人の方へ一歩を踏み出してください。

私は友達に恵まれていると感じています。人生の大変な時を親友と一緒に歩むことができました。これほど良い友達を持てたことは本当に幸せなことだと思います。私は親友であるビートに命を形作られたと思います。

私は皆さんに、新しい人と会うときは広い心を持つよう勧めたいと思います。私がそうであったように、生涯の友達に初めて会うときはいつ訪れるか全く分からないのですから。

公民館訪問 [第21回 岩屋地区公民館]

地区公民館活動



パソコンに向かう受講者の皆さん

岩 屋地区公民館では特にパソコン教室に力を入れています。それは、月並みですが「できるようなった」と参加された方の笑顔に感動するからでしょうか。私も教える側なので他の講座では味わえない気持ちです。さて、このパソコン教室はまさに生涯学習の名にふさわしく高齢者の方の参加が多く、それぞれに目的を持っておられます。会の案内を作ろうとする人、せめて年賀状ぐらい自分の手で、ゆくゆくはインターネットを、などなど。講座は、初心者向けのワード。「パソコン立ち上げから隣組常会の案内チラシが作れるまで」という目標で教育委

員会からパソコンを借用し始めました。昨年、83歳、82歳という高齢で参加された男女お二人は、マウスの扱いに難儀をされ、文字を打つにもローマ字表片手にたどたどしく、しかしそれでもしどく熱心に。そんな姿にこちらもつい力が入って、一人の方に一人がついて教え、さらには自宅にまでフォロワーの足を運ぶなど一杯対応しました。もっとも、昨年だけで十分に習得できたか？といえはそうはいかず「今年もやってえなあ」と声が掛かっています。パソコンは高齢者の方のみならず、ボケ防止、頭の体操に最適なものです。また、やればやるほど奥深く、ワードも2013へと移って2003で習得したものは古くこちらも常に勉強していなければならぬという現実にも直面しています。ともあれ私見ですが、戦争を体験された年代の方々は精神的にも肉体的にもタフで、しぶとくくじけない、どこまでもやる、そんな姿勢をこちらが学ぶ講座となりました。

図書館へ行こう！

おしゃれなあなたに

日本で初めて銀座三越呉服店でファッションショーが行われた日にちなみ、9月21日はファッションショーの日。ファッションに関する本をご紹介します。



『大切な服と長くつきあうワードローブお手入れ』
 ジョルニ編集部/実業之日本社
 衣替えを前に、お気に入りの服を長く楽しむためのお手入れ方法を学んでみませんか？洗濯ネットを使う、アイロンがけなど、洗濯から収納、お直しまで、服や小物のお手入れについてわかりやすく書いた1冊です。



『エコ*おしゃれ (お菓子のパッケージで作ろう！エコなグッズ)』
 美咲/汐文社
 いつも食べているお菓子の箱や袋をよく見ると、色とりどりでかわいいデザインのものがたくさんあります。それを生かしたおしゃれな雑貨づくりにチャレンジしませんか？

『似合う色がわかる本 カラーアナリストが教える本当に似合う色 Vesion2』

橋村久美子/中経出版

人それぞれ微妙に違う肌や髪、瞳の色などを参考に、その人に最も似合う色の見つけ方を紹介。またその色を使っておしゃれや個性のアピールに生かす方法まで教えてくれます。



『ココ・シャネル (コミック版世界の伝記)』

塚田朋子・久松ゆのみ/ポプラ社
 有名ブランド「シャネル」は、フランス生まれのファッションデザイナー、ココ・シャネルが生み出したもの。新しい発想で女性の服装、ひいてはその生き方までを一変させた彼女の人生をまんがで紹介しています。



『プリティが多すぎる』
 大崎梢/文芸春秋
 主人公は少女向けファッション誌の新米編集者。実は文芸誌を希望していた彼が、年下のモデルやベテランスタッフたちがいる、一見華やかだがシビアな世界で、次々に起こる難題に立ち向かって、どんな仕事を乗り越えていくのか必読です。



『ダンデライオン』
 ドンフリーマン、アーサー ビナー訳/福音館書店
 ティーパーティーのお招きを受けたダンデライオン。張り切って、パーマをかけ、新しい服を着て、でかけますが、おしゃれすぎて誰だかわかってもらえません。追い返されてしまった上に、雨にまで降られたダンデライオンはいったいどうなったのでしょうか？

Info ■ 図書館おはなし会

<本館>
 10月5日(土) 午後3時~

<加悦分室>
 9月14日(土) 午前10時30分~
 10月12日(土) 午前10時30分~

Topics

夏休み読書感想文講習会を行いました

7月31日に知遊館で、夏休み読書感想文講習会を行い、参加した10人の中学生に、塩見裕図書館長が芥川龍之介の『羅生門』を題材にお話をしました。皆さんの思いがこもった感想文が書けたので生徒に教える塩見館長 はないでしょうか。

●問い合わせ先/与謝野町立図書館 ☎ 46-2451 加悦分室 ☎ 43-0376 野田川分室 ☎ 43-0087
 ●開館時間/午前10時~午後6時 ●休館日/毎週月曜(本館・加悦分室)、毎週火曜(野田川分室)、毎月最終木曜(共通)



元気いっぱいの集合写真

●京都Xキャンプ「子どもXキャンプ」 大学生と一緒にデジタルカメラを使った 映像作品づくり

8月11日、京都Xキャンプの一環として「子どもXキャンプ」が、滝グラウンドゴルフ場で開催され、与謝小学校の児童や昨年参加した卒業生約75人、関西の大学に通う学生約20人、与謝小学校区の愛護会や滝・金屋中山間振興会の役員約20人が参加しました。

京都Xキャンプは、農村地域などの活性化を図るため、大学生が夏休みを利用して与謝野町に滞在して滝・金屋地区を中心に地域とさまざまな活動を行うもので今年度は2年目の取り組みとなります。

参加した児童や大学生は8グループに分かれて、各グループでどんな映像にするかを話し合い、デジタルカメラでさまざまなポーズを撮影しました。

撮影終了後、大学生と一緒に夕食のカレーづくりなどを行い、夕食を済ませた後、全員で映像の

鑑賞となりました。各グループが制作した映像が手づくりのスクリーンに順番に映し出され、ある作品はアンコールがあるなど、鑑賞会は和やかに行われました。

終了後「面白かった。完成作品がこんな風になるとは思わなかった」と驚きと満足な笑顔の児童たちでした。また、「Xキャンプの次回のイベントにも参加したい」といった声も聞かれ、大学生とのいい交流になりました。



撮影中の子どもたち

●温江村づくり委員会「軽トラ市」 珍しい品種のジャガイモも並びました

7月27日、温江村づくり委員会による軽トラ市が温江多目的広場で開催されました。当日は、軽トラ6台に温江地区内で生産されたさまざまな農作物が並び、多くの人でにぎわいました。

今回の軽トラ市は、平成24年度に温江地区がますます元気になれるようにと設立された温江村づくり委員会による区民以外も対象とする初めての試みとして行われ、春の農作物の作付けから準備が進められてきました。

温江村づくり委員会は、地区の女性の意見を積極的に取り入れていこうとの方針があり、今回の軽トラ市でも、地区の女性を中心に栽培された珍しい品種のジャガイモが販売されていました。軽トラ市は、今後も定期的開催される予定です。



6台の軽トラが連なり、いろいろな農作物が並びました

●サマーチャレンジ2013 多くの挑戦をし成長しました！

自分たちで考え自分たちで行動する力を育成することを目的に毎年開催されている「サマーチャレンジ」。今年は8月6日から9日までの3泊4日の行程で行われ、町内小学6年生の39人が参加しました。

昨年までは大江山から丹後半島までをマウンテンバイクに乗って移動していましたが、今年は市場小学校を出発地として丹後半島経ヶ岬までを、リヤカーを引きながら徒歩で目指す、全行程約55キロのコースで実施されました。

途中、子どもたちはイカダ作りや飛び込み、自炊などの多くのプログラムを体験。

仲間と支えあいながら、さまざまな挑戦をした4日間は、何ものにもかえがたい体験となっていました。



1



2



3



4



5



6

1 / お昼ごはんをひと休み
2 / 朝日を指す子どもたち
3 / 灯台をバックに記念撮影
4 / リヤカーを引く子どもたち
5 / 防波堤から飛び込み度胸試し
6 / 4日間を振り返る



率先して作業する子どもたち

●竪穴住居づくり体験 自分たちで古代住居建てる！

古墳公園で8月18日、子どもたちに古代の生活を学んでもらおうと、竪穴住居作り体験が開催され、親子連れらが参加しました。

園職員の説明を聞きながら子どもたちは木を縄で縛ったり、「こも」を壁として取り付けたりと、夢中になって竪穴住居づくりに取り組んでいました。

この日は2棟の住居を作り上げ、子どもたちは、完成した竪穴住居に入り、自分たちが建てた竪穴住居に満足そうな表情で「涼しい」、「ここでご飯食べよう」など感想を言っていました。

●与謝野町ひまわりフェスティバル 「ひまわり15万本」をリニューアルして開催

与謝野町の夏の風物詩として定着した「ひまわりイベント」。今年から「ひまわり15万本」を会場・規模ともリニューアルし、リフレカヤの里北側を会場に「与謝野町ひまわりフェスティバル」として、8月3日から11日までの9日間開催される予定でしたが、空梅雨や高温、イベント直前の豪雨などの天候不順により、期間途中の8月6日をもって終了となりました。

しかしながら、期間中には5,000人もの来場者があり、なかには「ひまわり15万本」時代からのリピーターも訪れるなど、与謝野町の「ひまわりイベント」に対する期待の高さがうかがえる結果となりました。



上 / ひまわりの迷路を楽しむ来場者
右 / かかしコンテスト応募作品



シリーズ⑥
男女共同参画
女性にもチャンスも！

加悦谷高校生徒と意見交換！
町長対話授業

加悦谷高校と町長の意見交換の場となっている「加悦谷高校生と町長との対話授業」が7月19日、加悦谷高校で行われました。毎年の恒例行事となっており、今年で7回目を迎えました。この対話授業から出た意見が町政に反映され、高校生ならではの意見も毎年多くでており、まわりの生かされています。



疑問点は何でも聞く

この日は、13人の生徒が参加し、日ごろ思っている事、事前学習で学び、疑問に思ったことを町長に聞いたり、提言したりしました。その内容を紹介します。▽丹海バス、KTRが便利に親しみやすくなるように改善してほしい。▽合併して8年目、一体化が正直感じられない。与謝野町民運動会をしてはどうか。▽テレビで着物の番組を見た。織物は今後どのようにPRしていくのか。▽ゴミの分別が厳しく捨て方に苦労している。どうしてこんなに厳しいのか。▽若い人たちが帰ってくるにはどのような条件があれば帰ってきやすいのか。▽サイクリングロードをもっと快適に使えたらいいと思う。▽与謝野町では自然災害の対策はあるのか。



鋭い意見が投げかけられる

最後に、企画財政課長から、「まめっこまいちゃんを活用したPRを皆さんに協力いただきたい。また、まいちゃんや町内の観光・有名スポットに出かけて行き、まいちゃんと高校生が紹介するというようなビデオの制作なども考えてもらえたらと思う」など、生徒への提案もありました。

ご寄付いただきありがとうございます

7月17日、コカ・コーラ West 株式会社から与謝小学校に一輪車を10台寄贈いただきました。さっそく、児童たちはいただいた一輪車に乗って体育館を走り回り、笑顔を見せていました。

新しい一輪車を披露する児童たち

今月の納期 9/30 (月) まで 固定資産税 第3期 国民健康保険税 第4期 介護保険料 第4期	夜間納税窓口 9/26 (木)・27 (金)・30 (月) いずれも午後8時まで 野田川庁舎 (税務課) ※納付書をご持参ください	滞納相談窓口 ※納期を過ぎた町税の納付相談窓口 京都地方税機構 丹後地方事務所 京丹後市役所 大宮庁舎 3階 ☎ 0772-68-1041
--	--	--

経営革新計画が承認されました
有限会社豊工房ヨシオカ

京都府では、「中小企業新事業活動促進法」に基づき、経営の向上が図られる新たな事業活動（経営革新計画）を承認し、イノベーションに積極的にチャレンジする中小企業を応援しています。

町内企業3例目として、7月16日に有限会社豊工房ヨシオカの「経営革新計画」が承認されました。

同社の「防災備蓄置ひと安心」は京都エコスタイル認定製品として全国の自治体からも注目を集めており、こうした製品開発をテーマとした計画が今回認められたものです。



経営革新計画承認書を受け取る吉岡さん親子

適正な運営のためにご協力をお願いします
国民健康保険

国民健康保険（国保）は、病気やケガのときに安心してお医者さんにかかることができ、お医者さんにかかることができるように、みんなでお金を出し合い、助け合うという制度です。医療費の増加が見込まれ、さらに厳しい財政状況が予測されます。適正な国保運営を行うために、皆様のご理解とご協力をお願いします。

国保への加入・脱退届出は忘れずに

次のような場合、国保への届出が必要となります。

- 他市町村から転入したとき
- 職場の健康保険をやめたとき（または被扶養者からはずれたとき）
- 子どもが生まれたとき
- 生活保護を受けなくなつたとき
- 死亡したとき
- その他
- 住所、氏名、世帯主が変わったとき

注意してください！

- 就職のため他市町村へ転出するとき
- 退職者医療制度の対象となったとき
- 職場の健康保険に加入したとき等、国保を脱退する届出をしないと、国保の資格が残ったまま保険料が二重にかかります。
- 転出、職場の健康保険に加入などで国保資格を喪失したら、使用を中止し保険証を返却してください。（資格喪失後に国保の保険証を使って受診したとき、国保負担分を後日請求することがあります）

「退職したとき」
退職した方が国保へ加入するとき、資格喪失日が分かる書類が必要になります。退職した事業所より保険喪失証明書を受け取ってください。

「被扶養者となる場合」
例えば、息さんが職場の健康保険に加入し、その世帯に同居する方の収入が一定額以下であれば、息さんの健康保険の被扶養者となること

ができます。この場合、息子さんの保険料が増えることもなく、国保喪失により国保税もかかりませんので、こうした例に該当しないかご確認ください。なお、職場の健康保険の認定基準については、勤め先もしくは加入している健康保険の保険者へ問い合わせください。

「事故にあった場合」
万が一、交通事故等にあつた場合は、保険証を使用することはできませんが、必ず、役場への届出をしてください。交通事故のような第三者による行為によつてけがをした場合は、原則、その加害者の責任により負担するものであり、早期の治療優先のため、一旦保険適用として、国保が加害者に請求することになります。

「加入者が変更したとき」
年度の途中で世帯や加入者に変更があつたときは、保険税を月単位で再計算し直します。保険税は、6月から3月

までの10回で年間分を納付する仕組みとなっており、届出のあつた月の翌月に、変更通知書でお知らせします。

「保険税の納付方法」
納付書または口座振替で納付できます。口座振替は大変便利です。口座振替をお勧めします。

なお、65歳以上の世帯は、原則、年金天引きによる納付となります。

「所得申告について」
所得申告をしなければ正しく課税されません。収入が無い場合など、申告することによって保険料が軽減されることもあります。

「医療費の適正化にご協力を」
近年、国保加入者数は減少していますが、一人あたりの医療費が上昇しており、国保の財政運営が非常に苦しい状況となっています。

誰もが安心して医療を受けられる保険制度を維持するためにも、一人ひとりが、医療機関の適正受診と、特定健診や各種検診の積極的な受診、そして普段の予防と健康づくりに、病気の早期発見早期治療を心がけましょう。

「ジェネリック医薬品を利用しましょう」
ジェネリック医薬品は、先発医薬品の特許が切れた後に販売される同じ有効成分を持つ比較的安い薬のことです。ジェネリック医薬品を使用することにより医療費の節減になります。医療機関などで希望によりジェネリック医薬品に切り替えることができます。かかりつけ医に相談ください。

「休日や時間外受診を見直しましょう」
休日や夜間に救急外来を受診することは、重症患者への対応が遅れてしまうだけでなく、医師の負担が増え、医療費も割高になります。

「重複受診や薬のもらいすぎに注意しましょう」
医療費を増やすだけでなく、重複する検査や投薬により、かえって体に悪影響を与えてしまいかねません。薬は飲み合わせや成分によつては、副作用が生じるおそれがあります。薬の重複や飲み合わせなどを、医師や薬剤師に相談しましょう。

訂正とお詫び
 『広報よさの8月号』(No.90) おいて内容に誤りがありました。以下のとおり訂正してお詫びいたします。
 (下線部が訂正箇所)
 ■ P14
 固定資産評価審査委員会委員
 土田 清司 (後野)

- 与謝野町役場**
 ☎ 46-3001 (代表)
- 岩滝地域振興課**
 ☎ 46-3002
 総務課
 ☎ 46-3003
 ☎ 46-3004 (消防安全係)
 企画財政課
 ☎ 46-3084
 ☎ 46-3085 (情報システム係)
 建設課
 ☎ 46-3267
 商工観光課
 ☎ 46-3269
 会計室
 ☎ 46-3007
- 野田川庁舎**
 ☎ 44-2081 (代表)
- 野田川地域振興課**
 ☎ 44-2082
 住民環境課
 ☎ 44-2083
 税務課
 ☎ 44-2084
 水道課
 ☎ 44-2085
 下水道課
 ☎ 44-2086
- 加悦庁舎**
 ☎ 43-1511 (代表)
- 加悦地域振興課**
 ☎ 43-1512
 福祉課
 ☎ 43-1513
 保健課
 ☎ 43-1514
 農林課
 ☎ 43-2191
 議会事務局
 ☎ 43-0215
 教育委員会 教育総務課
 ☎ 43-2192
 教育委員会 教育推進課
 ☎ 43-2193

7 月入札結果 問 総務課 ☎ 46-3003

入札日	工事名	場所	業者数	落札業者名	予定価格 (千円/税別)	最低制限 価格 (千円/税別)	落札金額 (千円/税別)	落札率 (%)	工事期間
7/2	天竺通線側溝整備工事	岩滝	13 者	安田産業㈱	1,739	1,503	1,503	86.4	H25/7/12 ～ 8/30
7/2	寺田線側溝改良工事	明石	12 者	㈱杉建	8,203	7,097	7,097	86.5	H25/7/9 ～ 9/30
7/2	桑飼小学校受電設備改修工事	明石	5 者	㈱橋本電気商会	1,400	1,238	1,238	88.4	H25/7/12 ～ 8/26
7/2	岩滝小学校受電設備改修工事	岩滝	6 者	上田電気設備	2,990	2,645	2,645	88.4	H25/7/5 ～ 8/26
7/2	岩屋川線道路改良工事 (幾地区その9)	幾地	2 者	㈱山田電気商会	8,461	7,337	7,337	86.7	H25/7/9 ～ 9/30
7/2	町内区画線設置工事①	岩滝	4 者	金下建設㈱	3,422	2,929	2,929	85.5	H25/7/9 ～ 8/30
7/2	明石香河線舗装 (その4) 工事	明石	4 者	㈱田中工務店	7,950	6,854	6,854	86.2	H25/7/11 ～ 9/30
7/2	下水道関連舗装本復旧①工事	温江	4 者	浅巻建設㈱	8,027	6,912	6,912	86.1	H25/7/9 ～ 8/31
7/2	下水道関連舗装本復旧②工事	石川	4 者	西田工業㈱	12,437	10,702	10,702	86.0	H25/7/12 ～ 9/10
7/2	与謝野町農業振興地域整備計画書作成業務	町内全域	9 者	内外エンジニアリング㈱ 京丹後営業所	4,264	-	3,680	86.3	H25/7/12 ～ H26/3/31
7/2	桜内浄水場用地測量業務委託	金屋	12 者	牧草コンサルタンツ㈱ 福知山支店	1,760	-	1,540	87.5	H25/7/5 ～ 9/30
7/2	四辻岩屋線測量設計業務委託	三河内	15 者	京福コンサルタンツ㈱ 京都支社	3,621	-	3,220	88.9	H25/7/12 ～ 9/30
7/2	明石地区公民館用地造成測量設計 業務委託	明石	15 者	㈱ウエスコ 京滋支店	2,093	-	1,850	88.3	H25/7/9 ～ 10/31
7/2	大江山運動公園駐車場 CBR 試験 及び測量設計業務委託	滝	15 者	㈱キクチコンサルタンツ 福知山支店	2,348	-	2,110	89.8	H25/7/5 ～ 9/30
7/2	野田川本線測量設計業務委託	三河内	15 者	㈱ユーズ 京丹後営業所	3,588	-	3,200	89.1	H25/7/11 ～ 9/30
7/2	江陽中学校屋内運動場屋根改修 調査設計業務委託	四辻	3 者	管設計工務1級建築士 事務所	950	-	850	89.4	H25/7/4 ～ 10/31
7/2	加悦小学校屋内運動場屋根他外装 等改修調査設計業務委託	加悦	3 者	一級建築士事務所浪 江建築事務所	1,420	-	1,200	84.5	H25/7/9 ～ 10/31
7/2	与謝野町染色センター改修工事 設計監理業務委託	四辻	3 者	管設計工務1級建築士 事務所	1,250	-	1,120	89.6	H25/7/4 ～ H26/1/31
7/2	道の駅生産物販売施設改修工事 設計監理業務委託	滝	3 者	一級建築士事務所浪 江建築事務所	1,780	-	1,500	84.2	H25/7/9 ～ H26/1/31
7/2	学校給食センター配送車庫改築 工事設計監理業務委託	四辻	3 者	シラス建築設計事務所	1,560	-	1,380	88.4	H25/7/8 ～ H26/1/31

丹後ちりめんをPRします！
 将来ファッション業界を担う若者たちとの産官学連携事業を実施 問 商工観光課 ☎ 46-3269

ファッション業界を担う若者と交流

丹後ファッションウィーク開催委員会では、丹後ちりめんを中心とした丹後織物や産地のPRを図るため、関西圏のファッション関連校を対象に1泊2日で産地交流を実施しました。

当日は工場見学や各種体験、織物事業者との交流を通じて、高度な織物技術やさまざまな生地などを肌で感じました。

今後、各学校で開催される製作発表会の作品作りへの意気込みが感じられました。

織物技術を学びました

ご連絡ください！
 家屋の新築・増築・取り壊し 問 税務課 ☎ 44-2084

「家屋」に係る固定資産税は、毎年1月1日から12月31日までに新築または、増築された家屋に對して、建築された翌年度から課税され、取り壊しをした場合は課税されなくなります。

そこで本年中に、家屋の新築、増築または取り壊しをした方、または12月末日までにする予定のある方は、税務課までご連絡ください。

なお新築または増築をした場合は、家屋評価のため現地での調査を行いますので、調査にあたってはご協力をお願いいたします。

【家屋とは？】
 住宅や店舗、作業場、事務所、車庫など（プレハブを含む）の建物をいいます。

秋の宝くじ発売！

■オータムジャンボ宝くじ
 1等：3億3,000万円×13本
 ■前後賞各
 3,000万円×26本
 【発売期間】9/20～10/1
 【抽選日】10月18日(金)
 ※通信販売でも購入できます

この宝くじの収益金は、市町村の明るく住みよいまちづくりや環境対策、高齢化対策など地域住民の福祉向上のために使われます。

マイ浴衣を楽しく染めました
 和装振興の取り組み 問 商工観光課 ☎ 46-3269

与謝野町では、和装振興の取り組みとして、「浴衣制作講習会」や「浴衣着物着付け教室」などを実施しています。町染色センターにおいて、5月10日から7月5日までの期間、9回にわたって実施した「染色講習会」には9名が受講。参加者は、自分自身で考えた絵柄を「絞り染め」で染め上げ、8月4日には仕上がった浴衣を披露し、「マイ浴衣」で夏の一日を満喫しました。

今後も和装に関する各種講座を計画しています。「お知らせ版」などで募集を行いますので、興味のある方はぜひご参加ください。

マイ浴衣で記念撮影

「東京丹後人会」総会開催にご協力ください

東京丹後人は、1889年に首都圏に在住する丹後出身者のために設立された歴史ある親睦団体です。毎年、総会において旧知の方々との出会いや懐かしい丹後特産品などを提供しています。

今年も総会ならびに懇親会を開催しますので、首都圏在住の親戚や知人の方にお知らせください。

●日時 10月26日(土)
 午前11時～

●会場 フジテレビ(お台場)
 (最寄駅 ゆりかもめ台場駅)

●問い合わせ先
 東京丹後人会事務局
 ☎ 03-5391-2285

町内に配布している
 広報誌には掲載しています

お悔やみ (敬称略)

町内に配布している
 広報誌には掲載しています

おめでとう (敬称略)

まちのうごき
 平成25年7月末現在
 人口 23,721人 (-22)
 男 11,244人 (-19)
 女 12,477人 (-3)
 世帯数 9,150戸 (-7)
 ※括弧内は前月比

※この欄で紹介する出生とお悔やみは、7月16日から8月15日までの届け出分です。また、役場窓口で届出の際に希望された方のみを掲載しています。

10月1日 いよいよ 上限200円バス 運行スタート!

いよいよ10月1日の運行開始が目前となった上限200円バス。

今回新たに上限200円バスが導入される宮津・与謝地域では、地域を「与謝の海病院」で2つの200円エリアに分け、その区間内で乗り換えない限り上限200円で乗車できます。

今回は上限200円バスの料金体系を具体的な例をまじえながら説明します。

● 上限 200 円バス料金のポイント

200 円以下の区間は料金そのまま!

【例えば…】

- 「岩滝⇄与謝の海病院」は200円ではなく、150円のままです。

乗り換えると、もう 200 円!

乗り換えるとさらに200円(200円未満の区間ならその料金)が必要です。

【例えば…】

- 「岩屋公民館⇄伊根」(現行1,230円)
⇒ 400円
「与謝の海病院」で乗り換え(200円+200円)
- 「石田⇄宮津駅」(現行460円)
⇒ 350円 「岩滝」で乗り換え(150円+200円)
※峰山線の路線変更によって10月1日から、「岩滝」での乗り換えが必要となります。

乗り換えをしたとき、エリアをまたいだときは要注意!

- 「与謝⇄キセンバ港館」(現行1,080円)
⇒ 400円 「岩滝」で乗り換え(200円+200円)

福知山市域は対象外(従来どおり)です!

エリアをまたいでも、もう 200 円!

宮津市・伊根町・与謝野町を「与謝の海病院」で2つのエリアに分割します。また、すでに実施している京丹後市とあわせ、丹後2市2町を3つのエリアとして、同じエリアの中では200円まで乗車できます。2つ以上のエリアをまたいで乗車すると、さらに200円(200円未満の区間ならその料金)が必要です。

【例えば…】

- 「岩滝⇄経ヶ岬」(現行1,250円)
⇒ 400円 「与謝の海病院」でエリアをまたぐ(200円+200円)
※10月1日に新設される「宇川温泉」まで200円で利用できます!
- 「野田川駅前⇄マイン前」(現行540円)
⇒ 400円 「幾地口」～「上常吉」間でエリアをまたぐ(200円+200円)
- 「水戸谷⇄峰山」(現行370円)
⇒ 200円 ※路線変更によって10月1日から「野田川丹海前」が峰山線の終点・始点となります。与謝野町を走る区間が短いので、峰山線は始点から終点まで200円で利用できます。

10/1

上限 200 円 バス出発式

10月1日には上限200円バスの運行開始を祝い、出発式を開催します。この日からは丹後地域の路線バスはすべて上限200円となります!

安くなったこの機会に、バスの利用をご検討ください!

- 日時 10月1日(火)
午前9時40分～
- 場所 KTR 宮津駅前広場
- 内容 テープカット、
エコ風船の放天など

買ってしまった定期券や回数券はどうなるの?

従来の料金で購入した定期券・回数券は差し替え、または払い戻すことができます!

上限200円バスの運行開始によって、ほとんどの区間の運賃が変更となります。これに伴って、現在お手持ちの回数券を、手数料無料で新区間運賃(低額バス運賃)の回数券・定期券に差し替え、または払い戻しを行います。(優遇払い戻し)

- 優遇払い戻し(差し替え)期間 11月30日まで
※以降は通常の払い戻し方法を適用します。
- 優遇払い戻し(差し替え)場所
本社営業所、宮津案内所、峰山案内所、間人案内所
- その他 詳しくは、丹海バス本社営業所まで。

●問い合わせ先 丹後海陸交通株式会社(丹海バス) 本社営業所 ☎ 42-0321 (8:45～17:45)

